
 

 

 

 

 

 

Artículo nº 7 

Diario de la Asamblea 2020 

Día 4º de nuestra Asamblea Provincial 

 

Después de un merecido descanso comenzamos el día poniéndonos en la presencia del 

Señor y nos dirigimos a la fuente de la Eucaristía para fortalecernos interiormente y 

retomar fuerzas para ser audaces y creativas en nuestro servir y en la jornada que hoy el 

Señor nos encomienda. 

 

En este día el Padre director nos ofreció 

unas palabras para llevar a nuestras vidas 

el evangelio que se ha proclamado. Todas 

nosotras estamos en una nueva travesía 

en los que hay momentos donde nos llega 

el temor. Somos la barca que va con 

viento contrario y es Jesús quien viene 

una vez más hacia nuestra barca y nos 

dice: Soy yo, no temáis en medio de este 

temporal. Nosotras como Pedro 

queremos ir hacia Jesús, pero nuestros 

miedos nos hacen temer y hundirnos. Él 

nos sostiene y nos insta a no dudar. Señor 

Jesús que no nos hundamos por nuestra 

falta de Fe porque si Tú estás con nosotras 

nada hemos de temer. Estamos llamados 

a pasar al otro lado de la mano de Jesús 

porque solo junto a Ti nuestra vida tendrá 

estabilidad. 

 

 



Después de la eucaristía centro en nuestro vivir iniciamos la sesión de votación para 

escoger a las hermanas delegadas que participarán en la Asamblea General. Para ello 

invocamos al Espíritu Santo pidiendo el don de Ciencia para poder entender el querer de 

Dios. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Al principio de esta sesión se verificó que todas las hermanas que están participando de 

la Asamblea vía online estaban presentes para iniciar las votaciones y después de 

solucionar los diferentes contratiempos de la conexión se comenzaron las votaciones.  

 

 

 

 

 

 

Tras una intensa mañana de votaciones para discernir las 

Hermanas que nos representarán en la Asamblea General han 

sido elegidas Sor Ana Mª Gutiérrez Franco y Sor Carmen 

Machado Sacramento, y como hermanas suplentes Sor 

Milagrosa de Haro Flores y Sor Antonia Nieto Martin. Le 

pedimos al Espíritu Santo que las acompañe para que sean la 

voz de los pobres y del sentir de la Provincia de España Sur 

 

 

 



Reiniciamos el trabajo de esta tarde 

invocando nuevo al Espíritu Santo para que 

haga fructificar la paz entre nosotras y en 

nuestros ambientes. Descubramos el paso de 

Dios en nuestra vida y palpemos su 

presencia en nuestro hoy y ahora.  

 

En la primera parte de la tarde tras un tiempo de lectura personal dialogamos sobre el 

informe que se nos presentó sobre los desafíos para toda la Compañía proporcionando 

aclaraciones en la redacción y en la forma del documento. Las aportaciones de las 

hermanas van enriqueciendo y concretizando los diferentes desafíos. En los diálogos se 

han ido palpando las realidades y los deseos que se viven en la Provincia y que hace sentir 

vivo el Carisma. 

La segunda parte de la tarde la dedicamos a la presentación de los informes de dos de 

nuestras consejeras.  

En primer lugar, tomó la palabra Sor Milagrosa de Haro, consejera de Mayores y de 

Sanidad, e inició su informe haciéndonos tomar conciencia de la realidad que vivimos.  

En la Provincia España Sur tenemos 12 

residencias de ancianos donde son atendidos 452 

ancianos. Del mismo modo presenta las casas de 

Hermanas mayores que existen donde se 

pretende una atención integral de los residentes. 

Durante estos años se han desarrollado diferentes 

documentos como los planes estratégicos, plan 

Pastoral del sector entre otros. Existen retos 

mirando hacia el futuro. Uno de ellos es un 

caminar hacia un nuevo modelo de atención 

residencial. 

 

El mayor reto que podemos descubrir en nuestra casa de 

hermanas mayores “es dar vida a los años”.   Se descubre 

cómo las hermanas que están insertas en obras ellas se 

sienten motivadas y se sienten útiles.  

 

 

 



Nuestra consejera termina su informe con la lectura de un decálogo para vivir esta etapa 

de la vida según el sentir de los ancianos que atendemos y de nuestras hermanas mayores 

viviendo en plenitud su vocación.  

 

A continuación, Sor Carmen Machado, consejera de 

Enseñanza nos presentó la vida de los centros educativos. 

Nuestra escuela vicenciana se compromete a optar por los 

más pobres. Nos presentó la realidad que vivimos en este 

momento. En la actualidad existen 34 Centros donde 

entramos en relación con 16937 alumnos y 1246 profesores. 

  

 

 

Se nos presentó cuál es el papel de la Hija de 

la Caridad en un Centro Educativo.  En estos 

momentos somos gestores y profesionales de 

la enseñanza. Hoy en día se nos pide 

profesionalidad y actualización. Esta tarea la 

llevan en algunos casos los seglares. No 

podemos delegar el dar testimonio de nuestro 

ser de Hija de la Caridad y tenemos cada una 

de nosotras ser capaces de hacer brillar los 

ojos de las personas que conforman la 

comunidad educativa.  

Sor Carmen Machado también nos presentó en su informe la formación que se han llevado 

a cabo durante estos años, así como los documentos que se han ido desarrollando. Es 

importante resaltar la formación que reciben los profesores nuevos “Pronovel” y 

“Proyecto Joven Vicenciano”.  En su informe hizo presente la voz de los laicos y los retos 

a los que se quieren comprometer.  

Nos presenta los pasos que ha ido dando los 

centros educativos para ir avanzando en su 

quehacer y en la gestión de los recursos, así 

como a ir adquiriendo criterios comunes.  

 

 

 



“Ser, estar, hacer “son los verbos que deben marcar nuestro ser de Hija de la Caridad en 

los centros educativos. Necesitamos estar en los colegios para fomentar y respetar la 

dignidad de las personas. En los colegios debemos hacer presente la frase que dijo el Papa 

Francisco: “Atrévanse a soñar, vuelen, alto y sueñen grande” 

 

En este informe se nos ofreció la estructura, 

organización y origen de la Fundación 

Marillac desde la intervención de Sor 

Leonor Guardia Jurado ya que como 

sabemos ella es la responsable de esta 

fundación. En su exposición expresó la 

realidad que existe en los centros. En la 

actualidad hay nueve colegios y dos 

guarderías.   

 

Los logros que hace constatar es haber creado conciencia de fundación y cómo los 

equipos directivos se hacen cargo del Colegio y de su mantenimiento. Existe una 

implicación fuerte del claustro en el sostenimiento de estos centros, así como atender las 

necesidades que presentan los alumnos, es una sensibilidad que es herencia recibida de 

las hermanas.  

Sor Leonor puntualizó que era importante que los centros que se incorporan a la 

Fundación tengan asumidos los criterios de los centros Educativos Vicencianos y que los 

edificios sean de la propiedad de la Compañía. 

De igual modo nos expresó que era importante la presencia de las hermanas en estos 

centros y que velen por el carácter propio de los Centros vicencianos así como que la 

comunidad educativa cuide la labor caritativa y social en los centros de la Fundación 

Marillac.  

Finalizó su presentación con dos testimonios de centros que pertenecen a la Fundación 

donde se valora el acompañamiento, la acogida y la misión compartida.  

Sienten la responsabilidad que en sus manos se ha dejado el LEGADO de la Escuela 

vicenciana que con tanto mimo han cuidado las hermanas.  

 

 

“Dios que empezó esta obra  

Él mismo la lleve a buen fin.” 

 

 



 

Después de este día tan intenso finalizamos nuestra jornada con la celebración RE-nacer 

de nuevo. Pedimos que sea un momento de reiniciar nuestro vivir 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Martes 4 de agosto de 2020 

 

 

 

 

 

 

 


